

Expres

SLP recibiría menos fondos federales

28/02/21 | 10:37 | Por: David Medrano

Cálculos de Fitch Ratings de que la entidad podría obtener más participaciones este año no son exactos; en enero llegaron menos, reveló el secretario de Finanzas del estado.

La cifra de participaciones federales que recibirá San Luis Potosí no aumentará como resultado del incremento de la población reportado por el Censo 2020 del Inegi. Por el contrario, el año arrancó con una disminución para todas las entidades federativas, dijo Daniel Pedroza, secretario de Finanzas, a diferencia de lo proyectado por Fitch Ratings.

"En el primer mes del 2021 recibimos una menor cantidad en participaciones, lo que obligó a que, de nueva cuenta, tuviese que activarse el Fondo de Estabilización de Ingresos a Entidades Federativas (FEIEF)", dijo Pedroza Gaitán.

El titular de la Secretaría de Finanzas explicó que a pesar de que se trató de una disminución porcentual menor se genera un panorama reservado para el 2021.

También descartó que por incremento poblacional de SLP, conforme a la última medición del censo nacional, haya una expectativa de crecimiento en el flujo de participaciones federales.

SIN INCREMENTO

A diferencia de lo que estimó Fitch Ratings, firma especializada en finanzas, Pedroza dijo: "No es así, ojalá hubiese sido así, porque no se toma como referencia el censo anterior, si vemos 2020 contra 2010, pues sí hay un incremento poblacional, pero no es el que se toma como referencia para el cálculo de las participaciones, el propio Inegi hace una estimación año con año sobre la Población Económicamente Activa, y así se hace la asignación, en realidad, con el censo la diferencia no es significativa, incluso, hasta pudiese ser negativo".

LEVE AUMENTO DE POBLACIÓN

Pedroza reseñó que no ha sido considerable el crecimiento de la población de SLP, a diferencia de otras entidades, como Querétaro. SLP tiene prácticamente la misma población, eso provoca que no haya una expectativa tan importante en cuanto al aumento de participaciones para este año, muy probablemente se mantenga en los niveles proyectados.

Fitch Ratings realizó un análisis sobre finanzas estatales y planteó que por el incremento en la población de SLP, reflejado en el Censo de 2020, podría tener un efecto positivo en la asignación de participaciones federales de este año, en alrededor de 350 millones de pesos. Pedroza insistió en que esa posibilidad es muy reducida.

Sin embargo, también admitió que, por el alza de precios en las gasolinas, las entidades federativas podrían registrar un incremento en sus participaciones mensuales, vía la recaudación federal participable.

“Las alzas han sido en un porcentaje reducido, por lo que el aumento en las cantidades asignadas de participaciones federales, por ese motivo, también es menor”, concluyó.